
Dia Nacional do Nutricionista
é  enaltecido  na  Câmara  de
Campina Grande
Em  sessão  especial  realizada  nesta  terça-feira  (31),  foi
comemorado na CMCG, o Dia do Nutricionista, uma propositura do
vereador Luciano Breno (PSD).

A vereadora Valéria Aragão (PTB) fez a abertura da sessão
especial que contou com a participação do vice-prefeito Lucas
Ribeiro,  que  na  oportunidade  representou  o  prefeito  Bruno
Cunha Lima; Moisés Alves da Silva, representando o Secretário
de  Educação;  com  representantes  da  UNINASSAU  e  Faculdade
Rebouças;  com  Samuel  Paulino,  do  Conselho  Regional  de
Nutrição;  Paulo  Ribeiro,  presidente  do  Sindicato  dos
Nutricionistas da Paraíba; de nutricionistas e vereadores.

Celebrado nesta terça-feira (31), o Dia do Nutricionista vem
para nos lembrar desse importante profissional que nos ajuda a
conquistar mais qualidade de vida. O nutricionista trabalha
diariamente  com  a  promoção  da  saúde,  utilizando  seu
conhecimento em diversas áreas para garantir que todos tenham
mais consciência em relação à alimentação saudável.

Contudo, a pandemia do novo coronavírus trouxe mais desafios
para os profissionais de saúde, incluindo os nutricionistas.
Especialmente  porque  a  Covid-19  causa  muitos  sintomas
relativos ao trato gastrointestinal, que estão completamente
relacionados com a alimentação do indivíduo.

A data de 31 de agosto foi escolhida em homenagem à criação da
Associação Brasileira dos Nutricionistas (ABN), que ocorreu em
1949. Posteriormente, a ABN foi substituída pela Federação
Brasileira  de  Nutricionista  e,  depois,  pela  Associação
Brasileira de Nutrição (Asbran).
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Os nutricionistas podem atuar nos mais diversos segmentos do
mercado. Desde em hospitais, escolas, ginásios esportivos a
clínicas particulares, por exemplo.
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O vereador Luciano Breno (PSD), justificou a sua propositura,
comentando inicialmente a respeito da falta de valorização dos
entes federativos em relação aos profissionais nutricionistas
que  estão  na  linha  de  frente,  sobretudo  nesse  período
pandêmico. Também pontuou que anteriormente o nutricionista
era visto apenas como alguém que realizava dietas, mas que
hoje em dia são profissionais reconhecidos pelo seu trabalho
para além das dietas, sendo esses profissionais que auxiliam
em uma melhor qualidade de vida e até mesmo na saúde mental.

Citou as suas proposituras de Projetos de Lei que reforçam a
importância  da  nutrição  e  do  profissional  da  nutrição  em
diversas questões na sociedade. Entre eles, citou o PL de nº
302 que prevê obrigatoriedade de assistência e acompanhamento
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do profissional da nutrição em asilos, instituições de longa
permanência para idosos, e similares, o PL de nº 303 que prevê
obrigatoriedade  de  um  profissional  nutricionista  nos
estabelecimentos que comercializam suplementos nutricionais no
município de Campina Grande (projeto aprovado e sancionado), o
PL de nº 306 que prevê nova carga horário de trabalho para os
profissionais que trabalham na rede pública do município, o PL
de nº 317 que sugere a inclusão do nutricionista nas equipes
de atenção básica da saúde da família (aprovado na CMCG), no
qual esse realiza um trabalho preventivo, evitando diversas
patologias  na  vida  da  população,  sendo  considerada  uma
estratégia da saúde até mesmo em relação à economia.

Além  desses,  seu  mandato  também  idealizou  a  Semana  da
Alimentação Saudável, que após a pandemia retornará com o
desenvolvimento deste trabalho.

“Eu luto pela causa que eu tenho conhecimento. Eu sei as
demandas, as necessidades, e sei tudo aquilo que deveria ser
valorizado em âmbito municipal e até em âmbito federal. O
profissional  que  se  dedica  sabe  que  muitas  vezes  fica
frustrado ao terminar o curso porque não há uma valorização
para uma profissão que é tão importante. ’’, frisou.

Parabenizou a todos e agradeceu a Deus pela oportunidade,
deixando seu mandato à disposição.

A vereadora Valéria Aragão passou a presidência dos trabalhos
ao autor da propositura, o vereador Luciano Breno.

Samuel  Paulino  –  Presidente  do  Conselho  Regional  de
Nutricionistas da Região 6 – Inicialmente agradeceu o mandato
do  vereador  Pastor  Luciano  Breno  e  ressaltou  que  as  leis
elaboradas pelo vereador não defendem nutricionistas, mas sim
garantem a saúde e a segurança nutricional e alimentar da
população. Frisou que a Câmara Municipal de Campina Grande e
sua legislatura estão servindo de exemplo positivo a nível
nacional, por meio dos projetos elaborados e aprovados.



Parabenizou a cidade de Campina Grande, os sete estados que o
Conselho representa, com 29 mil nutricionistas, mas que hoje
estão presentes na Câmara de Campina Grande como forma de
agradecimento  e  que  esses  são  projetos  que  precisam  ser
disseminados em todo o país.

Citou o projeto relacionado à participação dos nutricionistas
na atenção básica, sendo esse um projeto que vai garantir a
segurança alimentar da população, além de prevenir doenças
impactando  positivamente  na  economia  do  município.  “Sem
nutricionista, não tem saúde’’ – frisou.

Por fim, parabenizou os nutricionistas de Campina Grande, da
região, e todos os nutricionistas.

Lucy Medeiros – Representante do CRN na Região 6 – Responsável
técnica na Secretaria de Educação – Primeiramente falou que
está muito honrada pela homenagem prestada aos nutricionistas
por essa CASA. Aproveitou a oportunidade para solicitar apoio
de todos, para que o poder público tenha realmente interesse
pelo piso salarial da categoria. ‘’Nós unidos somos bem mais
fortes’’.

Destacou a importante preocupação dos gestores municipais em
prol dos nutricionistas, informando que Campina Grande tem
atualmente uma equipe de 20 nutricionistas, agradecendo aos
gestores por esse reconhecimento.

Vereadora Carol Gomes (PROS) – Relatou a sua experiência na
área da saúde, onde pode trabalhar e acompanhar a importante
atuação dos profissionais da nutrição. Ressaltou também sobre
a importância dos profissionais de nutrição durante o seu
internamento quando acometida pela covid-19, onde a nutrição
auxiliou no seu tratamento e na sua recuperação. Além disso,
citou o projeto de sua autoria relacionado às PANCS (Plantas
Alimentícias Não Convencionais), que busca resgatar plantas
que não são conhecidas pela população, mas que têm um grande
valor nutricional.



Por fim, agradeceu a oportunidade e parabenizou o autor da
propositura, além de parabenizar a todos os nutricionistas
pela profissão.

Foto: Josenildo Costa/CMCG

Vice-Prefeito Lucas Ribeiro, parabenizou o vereador Luciano
Breno, pela propositura, ressaltando que o seu mandato tem
levantado essa pauta tão importante. Além disso, compartilhou
que o seu irmão está se formando em nutrição e que eles
dialogam sobre a importância dessa profissão e dos cuidados
alimentares,  que  promovem  qualidade  de  vida  e  previnem
doenças.

Pontuou também que o Brasil tem mais de 19 milhões de pessoas
passando fome, sendo ainda mais importante o trabalho desse
profissional, uma vez que a falta de alimentos em quantidade e
qualidade  nutricional,  acarretam  problemas  de  saúde,
vulnerabilidades  e  doenças  como  a  covid-19.

“São  esses  profissionais  de  saúde,  que  promovem  saúde  e
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alimentam o corpo. Promovem saúde e transformam a vida nos
hospitais,  escolas,  na  assistência  social  e  em  todos  os
setores, e por isso precisam ser valorizados’, finalizou.

O Vice-Prefeito Lucas Ribeiro e o Vereador Pastor Luciano
Breno, receberam do Conselho Regional de Nutrição uma Placa em
reconhecimento ao mandato do vereador e a gestão municipal.

Paulo Ribeiro – Presidente do Sindicato dos Nutricionistas da
Paraíba – ressaltou que o Sindicato está de mãos dadas com o
Conselho, na luta pelas demandas do piso salarial e das 30
horas semanais. Agradeceu também a Campina Grande, ao Vereador
Pastor Luciano Breno e a Casa Félix de Araújo pelo espaço que
oferece a essa categoria.

Vereadora  Fabiana  Gomes  (PSD)  –  Relembrou  que  antigamente
conhecia a nutrição apenas como uma forma de aplicar dietas
para emagrecimento, mas que na sua carreira acadêmica pode
compreender a dimensão e a importante atuação da Nutrição.

Ana Paula Albuquerque – Afirmou que a nutrição vai muito além
de prescrições dietéticas e ressaltou que se todos tivessem a
oportunidade de serem atendidos por um nutricionista desde os
primeiros anos de vida, muitas patologias seriam evitadas.
Agradeceu também aos seus pacientes por depositar confiança no
seu  trabalho,  além  de  parabenizar  a  todos  os  colegas
nutricionistas.

Rubens Nascimento (DEM), destacou que é preciso ampliar o
olhar, para entender que a nutrição se trata da saúde enquanto
política  pública,  mas  que  permeia  por  todas  as  outras
competências  do  município,  como  por  exemplo,  o  estado
nutricional das crianças na educação, no campo da assistência
social as unidades do município precisam ampliar esse foco,
entre outras. Também ressaltou que existe uma malha de pessoas
em camadas muito pobres que precisam do profissional para
orientação  devida  e  acompanhamento,  para  que  as  pessoas
recuperem  uma  situação  de  baixa  nutrição  e  de  tantas



patologias. “Essa audiência tem um olhar macro e precisa ser
evidenciado’’ – destacou.

Agradeceu a oportunidade e parabenizou a propositura e mandato
do vereador Luciano Breno.

Moisés Alves – Representante do Secretário de Educação – Falou
sobre a sua infância humilde, onde o momento mais esperado era
a hora de ir para escola, não apenas para estudar, mas por
causa da merenda escolar. Ressaltando que a merenda o nutria
não apenas fisicamente, mas pela ânsia da educação e da escola
em uma comunidade.

Solicitou aos profissionais que direcionem vossas pesquisas e
estudos pela importância da ciência e do conhecimento, sobre a
anemia falciforme que atinge consideravelmente o povo negro.

Por fim, destacou que “existem 1500 pessoas recebendo marmita
ao lado do açude novo, enfrentando um período difícil. Se há
fome,  não  pode  haver  nutrição,  igualdade  e  respeito,  aos
outros e a nós mesmos’’, finalizou.

Denise dos Santos – Delegada do CRM da Região 6 – João Pessoa
– parabenizou o vereador Pr. Luciano Breno pelas proposituras,
assim como aos demais vereadores. Ressaltou que a nutrição tem
sido  desmistificada,  não  é  só  perda  de  peso.  Nutrição  é
segurança alimentar, é cuidar e prevê todas as outras questões
que dizem respeito ao corpo humano, e que a delegacia do
Conselho está à disposição.

Gerana Gouveia – Nutricionista do ISEA – Falou sobre a sua
trajetória pessoal, onde após 26 anos, com três filhos e um
neto, iniciou sua jornada na faculdade de Nutrição. Destacou o
trabalho e reconhecimento do vereador Pr. Luciano à categoria
de suma importância que é a nutrição.

Registrou que as pessoas presentes são importantes e que essas
podem se unir para melhorar a atuação da nutrição no município
e no país. Citou também sua atuação como profissional no ISEA,



que atende a diversas grávidas que estão enfrentando inúmeras
situações na saúde e que após começar o acompanhamento enxerga
e comprova o quanto são importantes a profissão e o trabalho
realizado.

Por fim, deixou uma mensagem a todos aqueles nutricionistas
que não puderam estar presentes, reforçando que os mesmos não
desistam  dos  seus  sonhos,  e  também  registrou  o  seu
agradecimento ao esposo e pastor vereador Luciano Breno.

Janduy Ferreira (PSD) – Informou que não pôde participar da
sessão inteira, pois acabou de retornar do local onde recebeu
a segunda dose da vacina contra covid-19. Parabenizou a todos
pela  realização  da  sessão,  importante,  além  de  demonstrar
alegria em poder participar e ter a honra de prestigiar o
encerramento da sessão.

Eva Gouveia (PSD) – Parabenizou ao vereador Pastor Luciano
Breno pela propositura, assim como a todos os profissionais
nutricionistas presentes na sessão.

Pastor Luciano Breno (PP) encerrou a sessão agradecendo a
participação  de  todos,  além  de  reforçar  a  sua  atuação,  a
atuação da CASA legislativa e a gestão municipal em prol dos
profissionais  nutricionistas.  Solicitou  também  ao  vice-
prefeito Lucas Ribeiro o agendamento de uma reunião com a
Senadora Daniela Ribeiro para tratar sobre o tema e levar as
pautas e demandas da categoria para o congresso.
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